

# Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE



Año X

SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestres. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10.

Murcia 14 de Noviembre de 1895

DOMICILIO.—Redaccion y Administracion Plaza de los Apóstoles, número 20.—No se devuelven originales.

N.º 2856



## EN SUFRAGIO DEL ALMA

DE LA SEÑORA

### Doña Fuensanta Yagüez Perez

Se celebrarán misas de media en media hora, desde las siete hasta las nueve de mañana viernes, en la Iglesia parroquial de Ntra. Sra. del Carmen.

Su esposo Don RAMON BERENGUER SANCHEZ y demás familia.

Suplican á sus amigos y personas piadosas, se sirvan asistir á algunas de estas misas y rogar á Dios por el eterno descanso del alma de la finada, por lo cual les quedan eternamente agradecidos.

Murcia 14 de Noviembre de 1895.

R. I. P.

fé; lo cual, dicho sea de paso, es de todo punto inevitable.

Ni el gobierno, ni el general en jefe, han de decir nada, respecto á planes militares, que pueda aprovechar el enemigo para realizar los suyos; ni es posible que el general Martinez Campos, para cumplir su difícil mision, pida consulta á las tertulias que le discuten por pasar el tiempo.

#### EL GENERAL BORRERO

El general Borrero, nombrado recientemente por el gobierno Comandante en jefe de un cuerpo de ejército en el Norte, ha hecho declaraciones de mucha resonancia en el pais; ha mantenido el alto criterio militar del malogrado general Cassola; ha pedido el engrandecimiento de nuestro ejército que es el brazo de la patria; ha protestado como buen español de la vergüenza de Melilla y ha censurado duramente la gestion del gobierno liberal, que tan tristísima herencia nos ha dejado.

Estas manifestaciones reflejan el estado de ánimo del pais; el descrédito de las tan decantadas reformas democráticas y la necesidad de restaurar los extragos causados por "aquellas conquistas".

El general Borrero, ha dicho y con razon, que cuanto mayor sea el poderio de nuestro ejército seremos mas respetados y atendidos, para hacer tratados comerciales en beneficio de la riqueza del pais.

#### A. D. LUIS EYTIER

Nos asociamos de todo corazón á las demostraciones de simpatía que el pueblo lorquino tributa á su ilustre hijo, D. Luis Eytier, el héroe de Marahuit.

Este soldado ha realizado grandes proezas en aquellas apartadas regiones, defendiendo el honor de España y añadiendo nuevas páginas de gloria á la brillantísima historia de nuestro valiente ejército.

Le enviamos con nuestro saludo una sentida felicitacion.

#### PARA TERMINAR

Debemos terminar la amistosa polémica que mantenemos con

nuestro colega "El Diaric," sobre la beneficencia provincial, y los ingresos de los Ayuntamientos en la Diputacion.

No niega nuestras últimas afirmaciones ni exagera tanto sus argumentos; por nuestra parte no hemos de estremarnos cuando la polémica se mantiene dentro de los términos comedidos que corresponden al periodismo serio.

Conste, que cuando se termine el detenido estudio que se está haciendo sobre tan complicado particular, se conocerán bien todos los datos, por estar equivocados los que se han publicado con maligna intencion y para injusto descrédito de nuestras actuales autoridades; y conste tambien que ese conflicto ha nacido, no de los débitos actuales, sino de los muchos atrasos que se adeudan á los abastecedores de las casas benéficas, y de cuyos atrasos deben responder las anteriores administraciones

Si solo se adeudara lo corriente—já que no nos desmienten los mismos abastecedores?—no habría tal conflicto.

Los Ayuntamientos, aun no han podido recaudar sus ingresos por cuenta del semestre actual, no vencido, y por tanto mal podian ingresar el contingente provincial, y caso de haberlo hecho infringirian la ley de contabilidad por que deben regirse y que no les permite pagar lo que no han recaudado.

Conste de igual modo, que el desconocer estos hechos para censurar á nuestras autoridades, ha sido una ligereza ó un exceso de parcialidad, y que de ello hay quien quiere aprovecharse para fines políticos, prevaleándose de la angustia de los establecimientos benéficos para hacer campañas de partido, que hay que apreciar con un profundo desden.

Conste tambien, que el conflicto—que es de carácter crónico, por desgracia—se ha exagerado, y que en cuanto se ha constituido—hace pocos dias—la nueva Comision provincial, ha podido conjurarse en términos muy satisfactorios, habiendo salido airo-sísimos el Gobernador, el Presidente de la Diputacion provincial y el Vice-presidente de la Comision, á quienes se debe aplaudir sin regateos.

Ahora, y prescindiendo de amor propio en contiendas periodísticas, y ya que está asegurado el suministro de víveres á las casas benéficas, hay que pagar lo mucho que se adeuda á los abastecedores, por ser muy justo y caso de conciencia, y para ello se están haciendo desde ayer mismo ingresos importantes en la Diputacion provincial, los cuales se irán aumentando mucho de aquí á fin de mes.

Tambien hay que atender á los empleados á quienes mayor cantidad se les adeuda, y á todos los demás acreedores en la proporcion debida; y no olvide el colega, que aun habiendo ingresado los Ayuntamientos muchos

miles de duros por el semestre actual (aun no vencido) no se hubiese podido pagar hoy un solo céntimo de esos débitos anteriores, lo cual justifica que el conflicto ha nacido no de la administracion presente, si no de la pasada, que ha legado indebidamente tan grandes débitos; todo lo cual es lo que venimos nosotros diciendo y manteniendo.

En estas campañas, lleva mucha ventaja el que censura, pues la masa general de las gentes está predisuesta siempre á creer todo cuanto se diga en contra de otro; pero los que se complacen en respirar el ambiente de la realidad, deben estudiar estas cosas antes de formar juicio acabado, acogiendo con prevencion esos datos anónimos que por ahí se han barajado habilidosamente, para causar en la opinion un efecto determinado, siquiera este sea momentáneo y á la larga contraproducente.

Nota.—Y ya que tanto insiste "El Diario," en sus errores sobre la actual administracion conservadora de Jumilla, vamos á hacer algo útil para los pobres de la Tienda-asilo.

Nosotros hemos dicho y sostenemos que en el actual semestre—desde 1.º de Julio del presente año hasta la fecha—ha ingresado el Ayuntamiento de Jumilla mucha mayor cantidad que se ingresó en el semestre anterior—desde 1.º de Enero á 30 de Junio de 1895—por la administracion fusionista.

Hoy añadimos, que se ha ingresado diez veces mas en el dicho semestre—aun no vencido—que en el anterior.

Y para que pierda algo el que se equivoque, apostamos 300 libras de pan para los pobres de la Tienda-asilo.

Si hay quien acepte la apuesta, por nosotros ya lo está y allá veremos quien tiene razon.

Es preciso ir concretando las cosas, para ver en que queda toda esa alharaca.

Esperamos contestacion.

## Noticias de Orihuela

(De nuestro corresponsal.)

Se encuentra enfermo aunque no de cuidado, el Presbítero D. Felipe Galiano.

—El mercado de ayer se vió bastante concurrido, haciéndose considerable número de transacciones.

—A primero de mes verá la luz pública un nuevo periódico diario.

—Hemos oido decir que nuestro Alcalde Sr. Mesples piensa emprender una enérgica campaña contra el juego. Ahora lo que falta, es saber cuando la primera autoridad pondrá en acción su proyecto.

Pues mucho tiempo ha que se está diciendo, y hasta la hora presente, que separamos bien poco ó nada se ha hecho.

Es menester obrar y nada más que obrar.

—Mañana tendrá lugar un acto literario en el Seminario por los alumnos de Sagrada Teología.

—En la capilla del antedicho centro docente predicó el pasado domingo un notable sermón, el diácono D. José María Codalque.

—Ayer mañana riñeron en el mer-

cado, dos mujeres de la huerta, echándose los requiebros que se acostumbra en estos casos.

—Ayer ocurrió una sensible desgracia en el vecino pueblo de Redovan. Estando comiendo en su casa un pobre anciano viudo de 72 años, tuvo la desgracia de que se le prendiera fuego á la manta con el fuego que habia servido para hacer la comida, quedando casi carbonizado.

—Con motivo de ser hoy la festividad de San Estanislao de Kosca, patrón de la segunda brigada del Colegio de Santo Domingo, no han tenido clases los colegiales, habiéndose honrado al santo con una solemne función religiosa.

—Ha llegado á esta ciudad procedente de Cuba, el soldado del Regimiento de Guadalajara Gerónimo Egido, el cual viene con licencia de ocho meses, por encontrarse enfermo.

Por el nos hemos enterado de los actos de valor y de patriotismo, de nuestro valiente ejército.

¡Llor al soldado español, que en defensa de la integridad de la patria vierte su sangre en los campos de Cuba!

X.

## Buenas noticias

Copiamos de nuestro colega «El Mercantil Valenciano»:

«Tenemos viva satisfaccion en dar cuenta de que continua siendo animada en el puerto la exportacion de los productos que se cultivan en esta provincia.

Quando tantas noticias desagradables llegan de diversos puntos del pais productor, bueno es que nos apresuremos á publicar las noticias gratas, que por desgracia no se dan con frecuencia.

Desde luego el embarque de vino sigue verificándose en gran escala, presentando la dársena un bonito golpe de vista á causa del gran número de vapores que hay anclados. Desde el año 92, fecha de grata recordacion para la agricultura valenciana, no se recuerda otra de tanto movimiento en nuestro puerto, como el que hay ahora.

Tambien vá en *crescendo* la exportacion de la naranja, pudiéndose calcular en unas 10000 cajas diarias las que llegan al puerto para su embarque.

Que siga este movimiento es lo que deseamos, lo cual será un alivio para nuestros productores agrícolas, que verán compensados los años malos que han sufrido.»

## La riqueza olivarera

Question importantísima es para España la depreciacion cada vez más creciente que está sufriendo, lo que constituye la principal riqueza agrícola: el aceite de oliva.

Basta conocer el precio que actualmente tiene el hectólitro de este caldo, las existencias y la calma de nuestros mercados, para comprender la prevision de la defensa de tan considerables intereses.

Con este objeto la sociedad Económica de Amigos del Pais de Jaen, ha dirigido al ministro de Fomento una exposicion, solicitando:

Que por el Gobierno se gestione la conversion de los actuales Pósitos en Bancos agrícolas, ó que el Banco de España extienda sus operaciones al crédito agrícola.

Que se obtenga de las Compañías de ferrocarriles rebaja prudencial, por unidad de peso y recorrido, para el aceite de oliva.

Que se revisen las cartillas evaluatorias, recargando la tributacion de los productos, que con el de la oliva compiten, y minoracion del tributo al olivo.

Que se obtenga rebaja en el impuesto de consumos.

Que se verifique la instalacion de estaciones etnológicas en el extranjero, para abrir mercados donde se exporte.

CENTRO MÉDICO-QUIRÚRGICO DIRIGIDO POR D. JOSÉ MARIA CASTILLO Médico Forense y de la Beneficencia Municipal. Horas de consulta, de 11 á 1 y de 3 á 5. Servicio permanente para las curaciones especiales.

Tratamiento de la Difteria por el suero, método Behring-Roux. Vacunacion contra la rabia, procedimiento Pasteur Ferrán. Jugos orgánicos de Brown-Sequard. Embalsamamientos. Operaciones quirúrgicas con el concurso de distinguidos profesores. Los honorarios son módicos y convencionales. Calle de Alfaro, núm. 7.

## EL RAMILLETE

Antigua confitería de Solís Novedad del día

Pastelillos ESCELSIOR de ojal-dra fina con relleno de yema, 1'50 libra. Meladas de acerola. . . . . 2 ptas. libra Id. membrillo. . . . . 1 »

Jaleas. . . . . 1 » caja Todos los dias encontrará el público pasteles de Gloria, Moscovitas, Milanos, Benedictinos, Media luna, Carne, Chicharron y otros.

Para el chocolate, café, thé, leche, vinos y postres.

Ojaldrillas, fin de siglo, tortas de Alcazar, sequillos de Bocarent, Monovar Pardos y los ricos bollos de leche y yema.

#### CRÉDITO PÚBLICO 19.

Frente á la calle de Bodegones.

Edicion de la noche—14 Noviembre

Las Provincias de Levante

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

## Actualidades

### CONFIRMADO

Segun los últimos telegramas recibidos sobre el Consejo de ministros celebrado ayer, está confirmado que no habia ni siquiera temores de crisis, como algunos deseaban, ni tampoco esas soñadas discordias entre el gobierno y el ilustre general Martinez Campos, que allá en Cuba defiende la patria, mientras que otros tranquilamente le murmuran en reuniones y mesas de ca-

